

# **BRASIL**

BRA/76693/LXIII C

## 72) ATALAIA DO NORTE

Muy cerca de la triple frontera entre Brasil, Colombia y Perú, se encuentra el municipio de Atalaia do Norte, al cual pertenece la mayor parte de la Tierra Indígena (TI) del Vale do Javari, que es una región reconocida como una de las áreas de mayores tasas de biodiversidad de toda Amazonia, inclusive con muchas comunidades indígenas no contactadas y otras en contacto inicial. Pero que al mismo tiempo históricamente este territorio ha sido víctima de explotación de sus recursos naturales y en la actualidad muy amenazada - por su cercanía a la triple frontera - por los altos índices de deforestación, caza, pesca y minería, todas ellas ilegales, actualmente el narcotráfico es otra amenaza cada vez más fuerte para estos pueblos indígenas, ya que gran parte de este territorio está separado de Perú solo por un río y con poca o nula presencia del Estado. Atalaia do Norte tiene 20.398 habitantes según proyección de la alcaldía, de los cuales una tercera parte se declaran indígenas. Es importante resaltar que la migración de las aldeas hacia la ciudad ha tenido un aumento exponencial entre los años 2019 - 2022 debido a las condiciones adversas en las que viven los pueblos indígenas locales. En la ciudad, el acceso de estas poblaciones a condiciones básicas de vida es prácticamente nulo, habitan en casas realmente precarias y hacinados, sin acceso a agua potable ni alcantarillado, no tienen atención médica básica, y se enfrentan con una educación que no es pertinente. Como en el contexto urbano no pueden realizar sus actividades propias de la agricultura, caza, recolección, pesca y artesanías, pues cada día se enfrentan al reto de vender fuerza de trabajo en lo que sea para comprar comida, por lo que recurrentemente se dedican a la mendicidad para sobrevivir en la ciudad, y son víctimas de prejuicios y desprecios por parte de la población de la ciudad.

El Conselho Indigenista Missionário - CIMI, como organización de la iglesia católica, con enfoque tradicionalmente indigenista, tiene presencia en el Vale do Javari, desde la década de 1990. Mediante esta propuesta, en estrecha alianza con la organización indígena local, se proponen contribuir a la defensa y exigibilidad de los derechos de los pueblos indígenas que actualmente viven en la ciudad de Atalaia do Norte. Para ello se capacitará en derechos a los indígenas, se harán encuentros y reuniones, se promoverá la participación de la juventud en la organización y se apoyará a esta para que pueda hacer el patrullaje y cuidado de su territorio (R1). En la dimensión económica se elaborará un diagnóstico socioeconómico sobre la realidad de los indígenas en la ciudad, para identificar futuras líneas de acción concretas para su seguridad alimentaria, al mismo tiempo que se harán talleres sobre la producción de harina de yuca y artesanías (R2). También se fortalecerá la presencia del equipo del CIMI en su retorno a la zona, su rol en la gestión de proyectos, su vinculación con las estructuras propias del CIMI y la participación de los indígenas en algunos encuentros estatales y nacionales sobre la temática (R3). El proyecto se ejecutará durante un año y beneficiará directamente a 500 personas. Manos Unidas contribuirá financieramente para cubrir los costes de materiales, equipos, capacitación, personal técnico, transportes, así como otros de funcionamiento (75%); mientras que el aporte local será básicamente en una parte de los costes de personal técnico, su movilización y funcionamiento (25%). Con el proyecto se contribuye al logro de los ODS nº 1 "Fin de la Pobreza", y nº 10 "Reducción de las Desigualdades".

Solicitud que se admite:

DERECHOS SOCIALES Y ECONÓMICOS CON INDÍGENAS EN CONTEXTO	
URBANO, ATALAIA DO NORTE	33.633,00 EUR
	30.000,00 EUR
<hr/>	
TOTAL APROBADO	63.633,00 EUR

# MADAGASCAR

MAD/76765/LXIII C

39) 102 ANTANANARIVO

Madagascar es uno de los 20 países más pobres del mundo. Cuenta con 2 estaciones, la lluviosa con ciclones frecuentes y la seca más fría. La esperanza de vida es de 60 años, el 88% de la población vive bajo el umbral de la pobreza, más del 35% padecen malnutrición. En las zonas rurales, donde vive la mayor parte de la población, sólo 2 de cada 10 personas tiene acceso al agua potable y 3 de cada 100 a letrinas. El 45% de la población es menor de 14 años. EL 33% de los niños menores de 4 años tiene el peso y la talla muy inferiores a los que les corresponde. La escuela pública ofrece solamente media jornada a los niños de Primaria, dificultando el acceso a la Secundaria. El país sufre una falta grave de infraestructuras en comunicaciones. El agua no es un bien escaso, pero no existen las infraestructuras de saneamiento y canalizaciones necesarias. La zona donde se desarrolla la acción, la Commune Rurale de Alakamisy-Fenoarivo, a 20 Km. de Antananarivo, la capital, cuenta con 23.304 habitantes, 52,47% mujeres. El 30% de las jóvenes entre 15-19 años son madres. Las familias priorizan la educación de los chicos. Más de un 60% de los habitantes trabajan principalmente en la agricultura, no tienen ingresos estables lo que les conlleva una gran precariedad laboral y económica. La falta de recursos y estabilidad de las familias, los condena a una malnutrición crónica; la precariedad laboral de los padres obliga a los hijos al trabajo infantil. En este contexto nuestro socio local, la ONG Tsinjo, trabaja con el objetivo de conseguir el desarrollo integral de la comunidad. Llevan a cabo una amplia variedad de proyectos:

1) Escuela complementaria a la escuela pública 2) Guardería y parvulario 3) Familias de acogida 4) Orientación académica y profesional a jóvenes. 5) Prevención de prostitución infantil. 6) Cooperativa de Mujeres 7) Barrio de viviendas sociales. 8) Casa de huéspedes. 9) Ayuda emergencia Covid 10) Apoyo a personas con discapacidad. El confinamiento por el Covid les llevó a repartir kits a las familias más vulnerables.

En este proceso, detectaron muchas familias con una persona en situación de diversidad funcional y constataron la necesidad de impulsar la realización de actividades de apoyo a personas con discapacidad además de sensibilizar a la comunidad. Confirmaron que muchas familias con un miembro con discapacidad no tienen un hogar, ni recursos para auto subsistir, que los niños y jóvenes con discapacidad están desescolarizados y su día a día lo pasan encerrados en casa y estigmatizados. Las dificultades que afrontan las personas con discapacidad y sus familias se ve agravada por la falta de aceptación social. El desconocimiento, los prejuicios, los tabúes generan un entorno hostil para una población que de por sí ya cuenta con todo tipo de barreras. Por todo ello solicitan la colaboración de Manos Unidas para: a) dotar a 4 familias con vivienda de 4 gallineros (construcción de gallinero y formación en cría de aves) 2) construir y amueblar un aula de educación especial. Espacio polivalente para: Mejorar la atención que reciben los jóvenes del aula de educación especial, realizar reuniones del programa y hacer sensibilizaciones 3. Puesta en marcha de un programa de sensibilización sobre la discapacidad para los distintos agentes de la comunidad. La suma de los beneficiarios directos de las distintas actividades son 592 personas. Manos Unidas participara en un 79% del total del proyecto siendo el 21% restante financiado por el socio local y la ONG española de la que depende. Con este proyecto se colaborará a conseguir el ODS nº 1 "Fin de la Pobreza" y nº 10 "Reducción de las Desigualdades". Solicitud que se admite:

## **APOYO INTEGRAL A PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL EN ALAKAMISY**

21.324,00 EUR

Al frente del Proyecto: Sra. Lucia Rasoanomenjanahary  
ONG TSINJO MANANPY NY ANZIRY

Duración: 12 meses.

Fecha Aproximada de Inicio: 11/2022.

# UTTAR PRADESH

IND/76778/LXIII C

16) VARANASI

El proyecto se llevará a cabo en Lahartara, barrio marginal de Varanasi, en el estado de Uttar Pradesh. Este barrio marginal urbano es adyacente a la colonia ferroviaria del sureste de Varanasi, que sirve de refugio a miles de trabajadores migrantes dedicados, en su mayoría, a trabajos ínfimos, como arrastrar rickshaw, barrenderos, traperos y basureros. Al no tener domicilio, ni identificación, se asientan a lo largo de la carretera o del ferrocarril en chabolas hechas de sacos, plásticos y hojalata, de una sola habitación de apenas 10 m<sup>2</sup>. Los niños se van de casa y viven solos en la calle por muchas razones, incluyendo situaciones sociales difíciles en el hogar, desempleo, alcoholismo, violencia y abuso, pero los hay que no tienen padres o que trabajan en la calle durante el día y duermen en casa. Los problemas más acuciantes son la educación de estos niños, la salud de la familia y el sustento diario; y son debidos a la pobreza, la inconsciencia, la negligencia y la ignorancia. Los habitantes de estos suburbios no tienen derecho a ningún servicio público del Estado y, por lo tanto, sobreviven y pasan la vida en condiciones abyectas sin dignidad humana ni seguridad para su subsistencia. La familia nunca se preocupa por la educación de los niños y su futuro. La repetición de las circunstancias les arrastra a los senderos de sus propios padres; el instinto de supervivencia les obliga a recoger trapos y barrer las calles. Caen presa de las drogas, el abuso sexual y la prostitución.

La Diócesis de Varanasi, con la ayuda de la Congregación Sisters of Helpers of Mary (SHM), creó en 1990 el Centro Premal Jyoti para los niños de los suburbios. Desde entonces, más de 2.300 niños han pasado por el centro que gestionan. Las Hermanas viven en la barriada en medio de estas personas en una casa alquilada y llevan a cabo su programa de intervención día a día. A lo largo de los años, a través de la sensibilización y la concienciación, han podido organizar programas de estudio para los niños, integrarlos en la escuela, enseñarles higiene, salud, lectura y escritura, inculcar algunos valores humanos; mostrar a las familias un camino hacia un futuro digno.

Solicitan ahora la colaboración de Manos Unidas para llevar a cabo un programa de desarrollo integral enfocado a mejorar los problemas en la educación de los niños, el sustento de las familias y su salud. Con una duración de 2 años, pretende conseguir que se mejoren los métodos de prevención de la salud y las prácticas de atención médica; que las madres y chicas adolescentes se formen para generar ingresos con los que elevar el nivel de vida de las familias; y que los niños de la calle estén motivados para reintegrarse en la comunidad y acceder al sistema educativo público. Para ello, se formarán 20 grupos nuevos de mujeres y 20 grupos nuevos de adolescentes, se capacitará a 300 chicas adolescentes en informática, corte y confección y estética, se realizarán campamentos de salud para lograr la inmunización del 100% de niños y madres, 135 familias iniciarán pequeños negocios para mejorar su situación económica, se atenderá en centros de educación no formal a 400 niños y niñas, dando apoyo nutricional a los que lo necesiten, y 50 niños por año serán transferidos a los centros de educación formal. El proyecto beneficiará directamente a 1.100 personas, de las cuales 500 mujeres, 200 niñas adolescentes y 400 niños en edad escolar. Manos Unidas aportará los gastos de formación y personal 89% y el socio local contribuirá con un 11% del total del proyecto. El proyecto enlaza con los ODS n° 3 "Salud y Bienestar" y n° 4 "Educación de Calidad".

Solicitud que se admite:

PROGRAMA DESARROLLO DE NIÑOS EN SITUACIÓN DE CALLE, CHICAS  
JOVENES Y MUJERES

20.717,00 EUR

20.714,00 EUR

---

TOTAL  
APROBADO

41.431,00 EUR

Al frente del Proyecto: Sr. Snehal  
Society of Helpers of Mary  
PREMAL JYOTI

Duración: 24 meses.

Fecha Aproximada de Inicio: 11/2022.